
○調査期間　令和４年12月16日～令和４年12月31日

○アンケート対象者数　87名

○アンケート回答数　35名（回答率40.2％）

Q1 学生応援定期便の申込みは今回が初めてですか。

表１　定期便申込回数  グラフ１　定期便申込回数

回答数 ％

初めて 8 22.9%

２回目 19 54.3%

３回目 8 22.9%

合計 35 100.0%

Q2 あなたの現在のお住まいはどこですか。

表２　現在の住まい  グラフ２　現在の住まい

回答数 ％

愛知県 7 20.0%

神奈川県 7 20.0%

東京都 5 14.3%

京都府 3 8.6%

群馬県 2 5.7%

埼玉県 2 5.7%

北海道 1 2.9%

茨城県 1 2.9%

千葉県 1 2.9%

岐阜県 1 2.9%

長野県 1 2.9%

兵庫県 1 2.9%

広島県 1 2.9%

愛媛県 1 2.9%

山口県 1 2.9%

合計 35 100.0%

「第３弾つながる森町学生応援定期便」アンケート結果
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Q3 学生応援定期便でもらって嬉しかったものは何ですか。（複数回答可）

表３　もらって嬉しかった定期便

回答数

22

16

24

25

25

18

19

グラフ３　もらって嬉しかった定期便

Q4 学生応援定期便事業についてご意見・ご感想がありましたら、記入してください。

とうもろこし

お茶

和菓子の詰め合わせ

クラウンメロン

お米

治郎柿

レタス

・定期便はとてもありがたかったです。毎月とても楽しみにしていました。是非来年も実施をし
て欲しいです。

・毎月、森町の特産物を送っていただき本当にありがとうございました。東京で、地元の味を感
じられることができとても嬉しかったです。

・毎月とても楽しみだった。帰省等も考慮していただきとてもありがたかった。メロンや柿は友
達と一緒に食べることもできて嬉しかった。

・物価が高騰している中、食品を送っていただけたのは本当に嬉しかったです。ありがとうござ
いました。
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・とても助かってます。ありがとうございます。

・生物などが一人暮らしに対して量が多い気がした。

・日常的に食べるものが嬉しい。

・1月、2月、3月も行ってほしい

・お米やレタスなどの食料品が定期便にあるため、生活の支えになっています。

・今年は色々なものが豊作でたくさん食べれたので嬉しかった。

・12月のレタスはとても嬉しいのですが、送られてくるのが少し遅いと感じてしまいました。
12月だけは中旬以降だと届いてから1週間以内に帰省してしまい、ゆっくり料理できる時間が足
りないことが残念です。

・定期便は今回で3回目ですが本当に助かりました。送られてくる全ての物が美味しく、毎月毎
月楽しみに待っていました。
柿やレタスなど、友人等にお裾分けしたら必ず美味しいと喜んでいました。
私の大学生活はあと数ヶ月で終わりで、春にはまた静岡に戻ります。また帰ったら森町の食べ物
を沢山食べたいと思いました。
また、コロナ禍が明けても学生への定期便は続けて欲しいなと思いました。
きっと励みになります。
3年間定期便を通して支えて下さり、本当にありがとうございました。

・初回から利用させていただいています。2回目同様、一人暮らしでも美味しく食べ切れる量に
調節してくださっていて助かりました。今年はコロナ以外にも個人的な理由があって年始以降帰
省しなかったので、地元のものが食べられるのがとても嬉しかったです。

・食べ物も嬉しいが、定期的に日用品が入っているとさらに嬉しい。レタスなど調理が必要なも
のより、すぐ食べれるものの方が欲しい。

・とてもありがたい。

・来年も定期便を開催する機会がありましたら、12月のレタスは12月の中旬ではなくて、上旬
に配送して欲しいです。中旬からは森町に帰るので、消費しきれないです。

・毎月毎月素晴らしい商品をくれて本当に感謝してます。来年度は留学に行くため参加できませ
んが、またお願いしたいと思っています。本当にありがとうございました！

・昨年に引き続き、定期便を利用させていただきました。毎月森町から荷物が届くのが楽しみで
した。旬のものを食べられることに幸せを感じていました。未だコロナウイルスによる影響は続
いており、なかなか実家には帰れませんが、定期便が森町を思い出すきっかけ、森町に住む家族
と連絡をとるきっかけになっているためとてもありがたいです。
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Q5 長引くコロナ禍で現在の生活に不安を感じますか。

表４　長引くコロナ禍で不安を感じるか

回答数 ％

3 8.6%

13 37.1%

16 45.7%

3 8.6%

35 100.0%

 グラフ４　長引くコロナ禍で不安を感じるか

表５　不安の解消に役立ったか グラフ５　不安の解消に役立ったか

回答数 ％

とても役立った 14 87.5%

2 12.5%

0 0.0%

0 0.0%

0 0.0%

16 100.0%

Q6 Q5で1.2と答えた方にお聞きします。つながる森町学生応援定期便事業は不安の解消に役立
ちましたか。
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表６　長引くコロナ禍が与える影響

回答数

3

5

17

11

14

2

7

2

【その他】

・海外留学や旅行についての不安

グラフ６　長引くコロナ禍が与える影響

Q7 長引くコロナ禍は、あなたの生活にどのような影響を与えていますか。（複数回答可）

・学校卒業をかけた課題に取り組まなければならないから、休む訳にはいかない。だから今コロ
ナにかかるのが怖い。

友人・知人と会うことができない

趣味や娯楽を楽しめない

心身に不調を感じている

特に問題はない

その他

対面式の授業を受けられず知識や技能が身につかない

将来の就職等に関して困っている、不安だ

家計の急変やアルバイトの減少等で、経済的に困っている
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将来の就職等に関して困っている、不安だ

対面式の授業を受けられず知識や技能が身につかない

家計の急変やアルバイトの減少等で、経済的に困っている
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Q8 学校を卒業後、どこに住みたいですか。または、どこい住む予定ですか。

表７　卒業後の居住希望地 グラフ７　卒業後の居住希望地

回答数 ％

7 20.0%

10 28.6%

9 25.7%

7 20.0%

2 5.7%

0 0.0%

35 100.0%

表８　卒業後、森町内に住みたい理由

回答数

5

4

4

3

2 【その他】

2

1

グラフ８　卒業後、森町内に住みたい理由

Q9 Q8で森町内とお答えした方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

合計

森町内

静岡県内（森町外）

首都圏

中京圏

近畿圏

その他

家族（親など）が望むから

友人・知人が多いから

希望する就職先があるから

その他

育ったふるさとだから

住みやすいまちだから

家族（親など）と一緒に住みたいから

研修が終わり本配属先が決まるまでは、
ひとまず実家から通勤するため。

森町内
20%

静岡県内
（森町外）

28%
首都圏

26%

中京圏
20%

近畿圏
6%

その他
0%

森町内 静岡県内（森町外）

首都圏 中京圏

近畿圏 その他

5

4

4

3

2

2

1

0 1 2 3 4 5 6

育ったふるさとだから

住みやすいまちだから

家族（親など）と一緒に住みたいから

家族（親など）が望むから

友人・知人が多いから

希望する就職先があるから

その他
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表９　卒業後、森町外に住みたい理由

回答数

0

13

10

2

0

1

2

3

【その他】

・就職希望の企業が港がある街にあるため。

・森町から就職先の距離が遠く、通勤が大変だから

・内定先の企業の運営するホテルや結婚式場が中部地方にない。

グラフ９　卒業後、森町外に住みたい理由

12

Q10 Q8で森町以外の都市をお答えの方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

実家を離れたいから

他に気に入っているまちがあるから

森町に希望する就職先がないから

その他

いずれ森町に戻るつもりはあるが、社会人としての経験を積み
たいから

森町に魅力を感じないから

就職を予定している地域の方が暮らすのに便利そうだから

地域の付き合いがわずらわしいから

森町に友人・知人が少ないから
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森町に魅力を感じないから

森町に希望する就職先がないから

就職を予定している地域の方が暮らすのに便利そうだから

地域の付き合いがわずらわしいから

森町に友人・知人が少ないから

実家を離れたいから

他に気に入っているまちがあるから

いずれ森町に戻るつもりはあるが、社会人としての経験を積みたいから

その他
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Q11 森町に期待することなど、ご自由にお書きください。

・カフェやランチをできる場所がもっとあったらいいなと思う。

・特産物のPRを中心に活気溢れる街になって欲しい

・今後も、お年寄りが安心して暮らせるまちであって欲しいです。

・人口増加

・これからも美味しいものを沢山作ってください。

・寂れていると感じるため発展に期待する。

・お祭りに出たいです。

・本当にありがとうございました。
こういう定期便で温かい本当に良い地元だねとなく言われます。森の祭りは特に自慢です。

・お茶や柿、とうもろこしやレタスなど美味しいものがたくさんあるので、それらを守りながら
帰る場所としてずっとあってほしい。

・お祭りの時に地元へ帰ってくる人がおおいと感じてます。またお祭りの時にたくさんの人が訪
れるため、森町の物産などを展示したり販売する出店をお祭りの時にも出せば、お祭りを見に来
てくれてるひとに祭りだけではなく物産をアピールすることができるのではないかと思いまし
た。

・子育て支援の拡充。出産一時金の増額ははっきり言って妊婦にとって意味ないです。その増額
に応じて病院側が出産費用を値上げするので手元に残りません。それ以外の形で、妊婦の手元に
全額残る支援をお願いします。児童手当・扶養控除の所得制限撤廃(もしくは大幅な引き上げ)
は、地方自治体単位でできる政策のはずです。今の日本では、年収1000万円ほどでは、自分が
親からしてもらった子育てをできません。一時的な支援ではなく継続的な支援を、そして、一部
の子供達だけでなく全ての子供たちに平等な支援をお願いします。明石市のようになることを期
待しています。
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